

planta Syncrude del lago Mildred que en 1978 comenzará a producir hasta alcanzar más de 125.000 barriles de petróleo crudo diarios.

Como resultado de estas negociaciones, el Gobierno Federal adquirirá, en nombre del pueblo canadiense, el 15% de Syncrude Canada Ltd. Durante la construcción de la planta, el Gobierno Federal invertirá \$300.000.000 en acciones ordinarias. Esta inversión constituirá un buen comienzo de la cartera de Petro Canada.

La provincia de Alberta adquirirá el 10% de Syncrude gracias a la inversión de \$200.000.000 y prestará otros 200 millones. Alberta invertirá también entre \$500.000.000 y \$600.000.000 en una central eléctrica, oleoducto, viviendas y otros elementos de la infraestructura relacionados con este importante proyecto de explotación de recursos del norte de Alberta. La provincia de Ontario adquirirá el 5% de los intereses de Syncrude, mediante una inversión de 100 millones de dólares.

En conjunto, los tres nuevos socios de Syncrude adquirirán, en nombre del público, el 30% de los intereses de dicha firma, habiendo posibilidades de aumentar dicha participación si Alberta decide convertir sus obligaciones y ejercitar su opción a otro 20%.

Por el momento, las empresas privadas retienen el 70% de los intereses del proyecto. A este efecto, deberán aportar \$400.000 a su inversión previa de 1.000 millones de dólares. El 50% de este incremento se financiará con préstamos del gobierno de Alberta en forma de obligaciones convertibles.

Las arenas bituminosas de Athabasca contienen alrededor de 300.000.000.000 barriles de petróleo. No obstante, en las condiciones presentes y futuras inmediatas, la explotación de este petróleo es muy costosa, necesitándose disposiciones especiales para garantizar su producción comercial.

Estudiando la jaqueca

Uno de los problemas de cuantos sufren

de jaqueca es que sus amigos, familiares y, especialmente, sus patrones no se apiadan de ellos.

"Numerosos estudios prueban que, aunque la jaqueca no es mortal, es una de las causas principales de horas de trabajo perdidas", dice el Dr. Henry Dinsdale, presidente de la Sección de Neurología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Queen, Kingston, Ontario.

El Dr. Dinsdale, miembro del comité asesor de la recientemente formada Fundación Jaqueca, sufre también de jaqueca. El objetivo de la Fundación Jaqueca, con sede en Toronto, es educar al público, obtener fondos para investigación y proporcionar servicios, tal vez en forma de clínicas, donde se estudiará y tratará la jaqueca.

Muchos doctores no conocen bien la jaqueca y no la diagnostican tan a menudo como debieran.

Es posible confundirla con dolores de cabeza causados por contracciones musculares del cuello y cuero cabelludo. La identificación de la sustancia que provoca el dolor, por ejemplo el alcohol, puede ayudar al paciente. No se debe desechar la posibilidad de que un tumor o coágulo sea el causante de los dolores, pero esto ocurre raramente.

Según el Dr. Dinsdale, esta enfermedad no ha atraído a los investigadores, porque la sociedad y la profesión médica están mal informadas por lo general y, en consecuencia, no se conmueven ante la jaqueca. Se confía que la Fundación ayudará a cambiar esta actitud.

Factor hereditario

La jaqueca afecta a más del 20% de los canadienses, siendo, a veces, hereditaria. Los ataques de jaqueca ocurren a cualquier edad, aunque por lo general se experimentan por primera vez en la última fase de la adolescencia, continuando durante la edad madura y disminuyendo gradualmente a medida que la persona envejece.

La jaqueca clásica comienza con trastornos visuales o sensoriales de 5 a